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LE PRONOM Y

� Y remplace les compléments de lieu :

Paul va à Lyon . Il y va en voiture.� Paul va à Lyon . Il y va en voiture.

� Anne habite à Lisbonne . Elle y habite depuis un an.

� Jean est sur les Champs-Élysées . Il y est depuis 
midi.
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LE PRONOM Y

� Y remplace les noms de choses précédés de la 
préposition à :
(Les verbes des phrases suivantes se construisent a vec à) 

● Je pense à mon pays. J’ y pense souvent.

� Je participe à ce projet. J’ y participe.

� Je réfléchis à sa proposition. J’ y réfléchis.
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LE PRONOM Y

� Pour les noms de personnes, on utilise le 
pronom
● Je pense à mon père. Je pense à lui .

� Je pense à mes amis. Je pense à eux.

Pour les verbes de communication, lui et leur 
sont placés devant le verbe :

● Je téléphone à Paul . Je lui téléphone.
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Y ET LA NÉGATION

� La négation se place avant et après le bloc 
formé par le(s) pronom(s) et le verbe :

Je n’y vais pas.● Je n’y vais pas.

� Je n’ y pense pas.

● Il n’ y en a plus.
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LES EXPRESSIONS IDIOMATIQUES

AVEC Y

� Paul est un connaisseur en vin ; il s’ y connaît.

� Je ne suis pas responsable : je n’ y suis pour rien.

� Voilà, ça y est, c’est fini !
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LE PRONOM EN

� EN remplace les noms précédés de la 
préposition de :

� Vous mangez du fromage ?
� Oui, j’ en mange beaucoup.� Oui, j’ en mange beaucoup.

� Vous avez des enfants ?
� Oui, j’ en ai trois.
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On utilise En pour les quantités 
indéterminées (+ partitif) :

� Vous buvez du café ? Oui, j’ en bois.
� Vous mangez de la salade ? Oui, j’ en mange.

Quand la quantité est précise , on l’ajoute en finQuand la quantité est précise , on l’ajoute en fin
de phrase :
Vous avez des enfants ? Oui, j’ en ai deux .
Il y a trente étudiants ? Oui, il y en a trente .
Il y a assez de pain ? Oui, il y en a assez.
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ATTENTION !

�À la question : Vous avez des enfants ?

Répondez : Oui, j’ en ai un.�Répondez : Oui, j’ en ai un.

X Ne répondez pas : Oui, j’ai un .
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ON UTILISE EN...

� On utilise EN avec les verbes qui se construisent 
avec de :

� Il parle de son travail ? Oui, il en parle      (parler de qqch )� Il parle de son travail ? Oui, il en parle      (parler de qqch )

● Elle revient de la piscine. Oui, elle en revient. (revenir de)

� Ils s’occupent de ce projet ? Oui, ils s’ en occupent.
(s’occuper de qqch)
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ON UTILISE EN...

�Pour les noms de personnes, on utilise 
de suivi d’un pronom tonique :

� Vous parlez de votre père ? 
Oui, je parle de lui .

� Ils parlent de leurs cousins? 
Oui, ils parlent d’eux .
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EN ET LA NÉGATION...

�La négation se place avant et après le 
bloc formé par les pronoms et les verbes :

� Vous n’en achetez pas.

� Il n’y en a plus. 
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LES EXPRESSIONS IDIOMATIQUES

AVEC EN
� Au revoir : je m’ en vais
� Je ne supporte plus cette situation : j’en ai assez !

j’en ai marre !

� Je suis fatigué, je n’ en peux plus.
� Je ne lui pardonne pas : je lui en veux.
� Tout cela n’est pas grave, ne vous en faites pas.
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